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О Государственном плане развития

народного хозяйства СССР на 1972 год

а

Верховный Совет Союза Советских Социали-
стических Республик постановляет:

Статья 1. Одобрить представленный Советом
инистров СССР Государственный план развития

ародного хозяйства. СССР на 1972 год с учетом

Поправок планово-бюджетных и отраслевых ко-

миссий Совета Союза и Совета Национальностей.
Статья 2. Утвердить следующие основные по-

казатели Государственного плана развития на-

родного хозяйства СССР на 1972 год:

(Прирост в процентах

^ к 1971 году)

Национальный доход, используемый
Ма потребление и накопление 6,2 проц.

Продукция промышленности 6,9 проц.

в том числе:

производство средств производства 6,8 проц.

Производство предметов потребления 7,1 проц.

Г осударственные капитальные

вложения 5,3 проц.

Грузооборот всех видов транспорта 5 проц

Фонд заработной платы по народному

хозяйству 5,7 проц.

Прибыль от промышленной
деятельности 12,5 проц.

Розничный товарооборот государствеиной
дм кооперативной торговли 6,9 проц.

Статья 3. Обеспечить увеличение в 1972 году

ю сравнению с 1971 годом:

еальных доходов на душу населения на 5,2 проц.

ытовых услуг населению на 15,1 проц.

Численности детей в дошкольных

учреждениях, состоящих на Государ-
ственном бюджете на 4,1 проц.

исленности учащихся в школах
и группах с продленным днем на 6,5 проц.

Приема учащихся в высшие учебные
заведения на 0,9 проц.

риема учащихся в профессионально-
технические учебные заведения на 4,3 проц.

Количества больничных коек на 2,5 проц.

Построить в 1972 году за счет всех источни-

ков финансирования жилые дома общей пло-

щадью 115,1 млн. кв. метров.

Статья 4. Поручить Совету Министров СССР
Осуществить в 1972 году следующие мероприятия

по дальнейшему повышению материального и

культурного уровня жизни советского народа в

соответствии с Директивами XXIV съезда КПСС
и Законом СССР «О государственном пятилетнем
плане развития народного хозяйства СССР на

1971 — 1975 годы»:

повышение минимума заработной платы рабо-
чих и служащих до 70 рублей в месяц с одновре-

менным увеличением тарифных ставок и должно-

стных окладов среднеоплачиваемых категорий ра

брчих и служащих в производственных отраслях

в районах Крайнего Севера и приравненных к ним

местностях, на Европейском Севере, Дальнем
Востоке, в Восточной и Западной Сибири и на

Урале, а также отмену в этих районах налогов с

заработной платы в размере до 70 рублей в месяц

и снижение ставок налогов с заработной платы

до 90 рублей в месяц;

повышение ставок и должностных окладов

врачей, учителей и воспитателей детских дошколь-

ных учреждений на территории всей страны;

введение районных коэффициентов к зара-

ботной плате рабочих и служащих- в Западной
Сибири и отдельных районах Туркменской ССР,
для которых эти коэффициенты в настоящее вре-

мя не установлены;

введение процентных надбавок к заработной
плате рабочих и служащих в некоторых районах
Европейского Севера;

повышение размеров доплаты рабочим и слу-

жащим в промышленности за работу в ночное

время;

повышение размеров стипендий студентам ву-

зов и учащимся средних специальных учебных за-

ведений, а также расширение круга стипендиатов

в высших и средних специальных учебных заведе-

ниях;

увеличение' норм расхода на питание в боль-
ницах. -

Статья 5. Поручить Совету Министров СССР
рассмотреть предложения и замечания по Госу-
дарственному плану развития народного хозяй-
ства СССР на 1972 год, изложенные в заключе-

ниях планово-бюджетных и отраслевых комиссий
Совета Союза и Совета Национальностей, а так-

же предложения и замечания депутатов, выска-

занные на заседаниях палат Верховного Совета
СССР, и принять по ним соответствующие ре-
шения.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ПОДГОРНЫЙ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 26 ноября 1971 г.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Об утверждении отчета об исполнении

^Государственного бюджета СССР за 1970 год

Верховный Совет Союза Советских Социали-
стических Республик постановляет:

Утвердить отчет об исполнении Государствен-
ного бюджета СССР за 1970 год по доходам в сум-

ме 156.702.688 тыс. рублей и 'по "расходам в

сумме 154.599.929 тыс. рублей, с превышением

доходов над расходами в сумме 2.102.759 тыс.

рублей.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ПОДГОРНЫЙ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль. 26 ноября 1971 г.

вшшмлшию

Подписка на все цент-

ральные, областные и рай-

онную газеты на 1972 год

подписчиков

продляется до 7 декабря
1971 года.

Подписка принимается

в отделениях связи,

«Союзпечати» и у общест-
венных распространите-

лей.
«Союзпечать»,

ПЯТИДНЕВНОЕ ЗАДАНИЕ—

ЗА ЧЕТЫРЕ ДНЯ1

ВЫСОКИЙ УСПЕХ
На ремонтно-строительном уча-

стке шахтоуправления «Ленин-
градсланец» с каждым месяцем

все больше становится передови-

ков производства, которые выпол-

няют пятидневное задание за че-

тыре рабочих дня. В числе их сле-

дует назвать плотников бригады
Н. И. Глагольского. Они работают
на ремонте дома № 5 по Спортив-
ной улице. Бригадир умело ор-

ганизует труд в бригаде, до каж-

дого плотника заблаговременно
доводит сменное задание. Все это

обеспечивает высокую выработку.
В октябре производственное за-

дание бригадой выполнено на

135 процентов. Не снизилась вы-

работка и в ноябре.
Бригада штукатуров В. Я. Бара-

новой достигла еще более высоких

показателей. Так, в дни предок-

тябрьского соревнования средня»

выработка у каждого штукатур»

здесь составила 153 процента. Те-
перь штукатуры ремонтирует

производственные помещения

шахты имени С. М. Кирова и не

снижают производительность тру-

да.

Н. ФЕДОРОВ,
рабкор.

ЕСТЬ ГОДОВОЙ!
Коллектив ударников коммуни-

стического труда — бригада груз-

чиков, руководимая П. П. Сад-
каускасом, — 25 ноября выполнял

годовой план. Близка к выполне-

нию годового задания и бригада
грузчиков, возглавляемая А. И.
Логиновым.

И весь коллектив товарно-

сырьевого цеха сланцеперераба-
тывающего комбината готовится

встретить День Советской Кон-

ституции — 5 декабря — досроч-

ным выполнением плана первого

года девятой пятилетки.

А. ФИГУРИН,
рабочий комбината.

НАДОИ ПОВЫШАЮТСЯ
Коллектив фермы Втроя, где за-

ведующим Николай Иванович Ефи-
мов, решил досрочно выполнить

годовое задалие по надою молока.

Доярки фермы горячо заинтересо-

ваны в успехе, настойчиво повыша-

ют продуктивность животных. По
надоям, полученным в ноябре, они

держат второе место среди ферм
совхоза «Сланцевский». А лучших

успехов в соревновании добилась
Светлана Александровна Камбис.
27 ноября она выполнила годовое

задание.

На ферме каждая корова полу-

чает в сутки 4 килограмма сена.

обработанную в запарочной камере

солому, 15 килограммов силоса,

столько же кормовой брюквы »
концентраты. Животным, суточный
надой от которых превышает 15 ки-
лограммов, дополшителыю выдает-

ся по пяти килограммов корнепло-
дов.

Хороший рацион, заботливый
уход за животными способствуют
росту продуктивности. В сутки при
плановом задании 800 килограммов
на ферме получают 1.020 — 1.040 ки-
лограммов молока.

В. ПЕТРОВ.

В ИСПОЛКОМЕ ГОРСОВЕТЛ

СТРОГО СОЕПЮДАТЬ
ФИНАНСОВУЮ ДИСЦИПЛИНУ

Исполком городского Со-
вета депутатов трудящихся

обсудил доклад старшего

контролера-ревизора конт-

рольно-ревизионного управ-

ления Министерства финан-
сов РСФСР по Ленинград-
ской области М. П. Нажимо-
ва о результатах ревизии

бюджета города. В обсужде-
нии доклада участвовали на-

чальник управления комму-

нального хозяйства А. И.
Мельников, главный бухгал-
тер комбината «Стройде-
таль» А. П. Вралов, дирек-

тор киносети А. Ф. Иванов,
заместитель председателя

райпо А. П. Никитина, заве-

дующая торговым отделом

горторга Н. В. Корехова, за-

ведующая бактериологиче-
ской лабораторией санэпид-

станции М. С. Соколинская,
управляющая отделением

Госбанка Н. В. Игрунова, за-

ведующая горфо Т. А. Бело-
ва, заместитель заведующего

облфо И. П. Калинин, заме-

ститель председателя горис-

полкома Н. И. Краснов,
председатель исполкома гор-

совета Н. С. Дятченков.
В принятом решении отме-

чено, что некоторые пред-

приятия — кирпичный, кон-

сервный, ремонтно-механиче-

ский заводы, комбинат

«Стройдеталь», грузовое ав-

топредприятие, лесокомби-
нат и другие — грубо нару-

шали платежную дисципли-

ну: несвоевременно перечис-

ляли плату за основные и

производственные фонды,
свободные остатки прибыли.
Отдельные учреждения не

приняли необходимых мер по

освоению отпущенных им

бюджетных ассигнований на

9 месяцев. В их числе—Лож-
головский, Выскатский, За-
ручьевский сельские Советы,
управление коммунального

хозяйства и другие.

Работники бухгалтерий
комбината «Стройдеталь»,
райпо и объединения «Лен-
мясопром» допустили ошиб-
ки при удержании налогов с

заработной платы рабочих и

служащих.

Исполком горсовета обя-
зал городской финансовый
отдел усилить контроль за

расходованием бюджетных
средств, обеспечить система-

тическое изучение структуры

и штатов аппарата управле-

ния, строго наказывать ви-

новных. ,

Признано целесообразным
усилить разъяснительно-аги-

тационную работу среди на-

селения по реализации лоте-

рейных билетов.

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ
Г декабря в 19 часов в клубе строителей состоится

отчет о работе исполнительного комитета Сланцевского
городского Совета депутатов трудящихся.



пиу-'ьм'у из комсомольской организмтии

2. МЕСЯЦ НА РАСКАЧКУ
Впрочем, так было в прошлой

году. Пока то да другое, и полити-

ческая учеба комсомольцев филиа-
ла швейного объединения «Маяк»
началась с опозданием. Но, гово-

■рят, шла неплохо. Посещали кру-

жок «Основы коммунистической
йморали» 70 — 80 процентов запи-

савшихся в него. А когда разговор

^был о любви и дружбе, пришли

чуть ли не все.

Очевидно по прошлогоднему

опыту, нынче кружок начал рабо-
ту тоже... в половине ноября (!?)
Объясняется это тем, что единст-

венное помещение для заседаний,
■собраний — столовая — было на

{ремонте.

А как теперь, после ремонта?
Комсомольцам опять негде соби-
■раться. Вот-вот должно было на-

чаться занятие в кружке, как

вдруг стало известно, что у буфет-
чицы отчетный день, и ее не бу-
дет. В первую очередь претензии

девушек посыпались к секретарю

жомсомольской организации Вале
Семеновой.

— Простите, всех не успела

яредупредить. Занятия будут здесь,

л кабинете, рассаживайтесь кто

где может.

Выходит, напрасно комсомоль-

цы ждали лучших условий: заня-

тия в кружке надо было начать во-

время, 1 октября.
Такое неустройство — серьез-

яая помеха в учебе. И все-таки

больше беспокоит другое — на-

строение слушателей кружка.

Ведь вот как -обрадовались некото-

рые замку на столовой. Хороший
повод уйти домой, не правда ли?

Но это игра в прятки со своей
совестью. Зная, где находится

секретарь комитета комсомола,

можно было все выяснить. Только
в том-то и дело, что многие счита-

ют себя всезнающими, а учебу в

вружке вроде бы пустой затеей,
нужной секретарю для галочки в

<лчете. Может быть, швеи-мотори-

стки, которые так спешили домой

(не буду называть поименно), за-

нимаются самоподготовкой? Вряд
ли. Потому что на фабрике на

1972 год выписано комсомольских

изданий периодической печати все-

го лишь единицы. Впрочем, пусть

это будет на их совести...

Вернемся к занятию, на которое

все же собрались 14 комсомолок.

Пропагандист — молодая коммуни-

стка укомплектовщица Татьяна
Леонова познакомила слушателей
с программой на весь учебный год

и попыталась раскрыть первую те-

му «Коллективизм — коренной
принцип коммунистической мора-

ли». К занятию она, конечно, гото-

вилась. И все-таки боюсь, что на

второе придут еще меньше. Неда-
ром Аня Сушкевич, когда ее кан-

дидатуру предложили старостой,
упорно отказывалась.:

— Ой, что вы, меня девчонки

не послушаются, каждую ведь за

руку тащить надо.

Не получилось серьезного раз-

говора, не заинтересовала Таня
подруг. Ни от кого не ускользнуло,

что она добросовестно пересказала

содержание главы из книги, сдоб-
рив неяркими примерами. А разве

нельзя было построить беседу на

примерах из жизни своего пред-

приятия. Где же и коллективизм,

если не у них: конвейер, бригады,
общие интересы — все построено

на этом главном принципе.

До тех пор пропагандист будет
видеть равнодушные лица, до тех

пор не почувствует отдачи, пока

не будет затронуто сокровенное,

то, что волнует, чем живет чело-

век. Совсем неспроста в прошлом

году на одном занятии присутство-

вали все. Без любви и дружбы и

жизнь пуста. Это волнует каждую

девушку, каждого юношу. А рабо-
та? Разве ей в нашей жизни отве-

дена последняя роль? Наоборот. И
о ней надо говорить так, чтобы дух

захватывало, особенно если собе-
седник — молодежь.

О. СВЕТЛОВА.

Энсперимент е т

КОМБНЙН В ЗПБОЕ
Уже много лет идет поиск

путей облегчения тяжелого
шахтерского, труда. Лучшим
из них на сегодняшний день
является внедрение комбай-
на. На шахтах нашего бассей-
на это позволило бы заменить
тяжелый ручной труд горня-

ков машиной, добиться по-

лучения более дешевого слан-
ца. Но пока еще во многих
очистных забоях орудием

труда остается дедовская ло-
пата.

На шахте имени С. М. Ки-
рова вот уже два месяца идет
эксперимент по внедрению
угольного комбайна для до-

бычи сланца. В начале ок-

тября здесь создан экспери-

ментальный участок, который
возглавляет В. И. Старший.

Еще весной на шахте были
организованы курсы комбай-
неров. на которых обучалось
35 человек. Из числа лучших
горняков были отобраны три
комбайнера — Евгений Гри-
горьевич Лебедев, Виктор
Константинович Андреев, де-
путат городского Совета, и

Анатолий Федорович Нику-
лин. Они побывали летом на

практике в Кохтла-Ярве, где
добыча комбайном уже освое-
на.

"За ходом эксперимента на-
блюдают научные сотрудники
института горного дела им.
Скочинского и ВНИМИ.

Наш корреспондент два
дня назад встретился с на-
чальником участка и попро-

сил рассказать, как обстоят
дела с освоением новых мето-
дов, как идет эксперимент.

— Программой испытаний,

— сказал Владимир Ивано-
вич, — предусмотрено четы-

ре варианта предварительно-

го рыхления прослойки (изве-
стняковой плиты), разделяю-

щей промышленный пласт.
11 октября впервые был за-

пущен узкозахватный , ком-

байн 2К-52, рассчитанный на

выемку твердых пород. И тем

не менее мы столкнулись- с

серьезными трудностями.
Большая вязкость и проч-

ность сланца не позволили

машине развить скорость бо-
лее чем 0,4 метра в минуту.

Особенно «крепким орешком»

оказался прослоек, твердость

которого в два с лишним раза

выше твердости сланца.

Мощность комбайна для та-

ких пород мала. Не много по-

могло и создание врубовой
щели по породному прослой-
ку с дальнейшей выемкой
промпласта комбайном. Мы
достигли продвижения всего

около 0,7 метра в минуту...

Перед Октябрьскими празд-
никами на экспериментальном
наступило затишье. Кое-что
перестроили, ' подготовились
ко второму варианту. И вот

в начале этой недели в забой,
кроме руководителей участ-
ка и научных консультантов,
пришли руководители шахты.

...Комбайнер Е. Г. Лебедев,
прошедший на шахте боль-

шую школу, работавший на

всех машинах, спокойно, без
усилий нажал кнопку, и мощ-

ная машина вгрызается в

твердый пласт сланца. Вклю-
чены секундомеры; минута,

вторая.., пятая...

— Десять метров. Почти
по два метра в минуту!

— Это уже можно назвать

первым успехом, — говорит

В. И. Старший.
— Как он достигнут?
— Второй вариант испы-

таний отличается от первого

тем, что буровую щель мы

делаем теперь над породным

прослойком, в плите пробури-
ваем через метр шпуры на

глубину 80 см и затем взры-

ваем ее.

— Какова могла бы быть
производительность комбайна
при такой скорости проход-

ки?
— Пока сказать трудно.

Но второй вариант уже по-

зволяет надеяться на выдачу

до тысячи тонн в сутки. Вче-
ра результат — два метра в

минуту — подтвердился.
Вудут испытаны и другие

варианты. Возможно, удастся

найти и другие способы рьш-

ления и выемки породы Ти
сланца. Во всяком случае,

будем искать наиболее ра-

циональные, наиболее рента-
бельные.

Эксперимент продолжается.

НА СНИМКЕ: комбайнер
Е. Г. Лебедев готовится к
пуску машины.

Фото Г. А. Курапея.

С каждым годом преображаются

села нашего района. Теперь уже
никого не удивишь широким раз-
махом жилищного и культурно-бы-
тового строительства в хозяйствах
района. Наш фотокорреспондент
недавно побывал на центральной
усадьбе совхоза «Аврора» в Ново-
селье, где строители,, сдали в экс-
плуатацию новый продовольствен-
ный магазин, и сделал снимок, ко-
торый мы 4 предлагаем вашему вни-

манию.

НА СНИМКЕ: в магазине.

Фото Ю. Власова.

НОВИНКИ
ТЕХНИКИ

В павильоне «Охрана приро-

ды» на ВДНХ СССР можно ви-

деть макет нового скруббера —

устройства, применяемого на пред-

приятиях цветной металлургии, на

химических и цементных заводах,

в горячих цехах над печами об-
жига для того, чтобы уберечь воз-

дух от загрязнения вредными от-

ходами производства. В этом ап-

парате применен струйно-пенный
способ очистки. Макет сделан из
органического стекла, поэтому

весь процесс работы хорошо ви-

ден.

Основная его часть — цилиндр,

постепенно переходящий верхней.

ДУШ ДЛЯ ВОЗДУХА
конусной частью в выводную тру-

бу. Внутри цилиндра — решетка-

каплеотбойник с множеством мел-

ких дырочек, несколько ниже —

такая же решетка. Между решет-
ками в боковой стенке цилиндра
входное отверстие для воды, а

под ним — отверстие для подачи

загрязненного воздуха.

Воздух встречается с водяной
струей и образует на решетках-

каплеотбойниках «кипящий слой»
водяной пены. Вредоносные части-

цы в виде' окиси меди, углерода,

фтористых соединений или селе-
на и мышьяка смачиваютсй и вы-

падают в камеру-сборник, примы-

кающую к нижней части цилинд-

ра.
На практике струйно-пенные

скрубберы Изготавливаются из

нержавеющей стали. Ими можно
очищать любые объемы^воздуха с

любой степенью очистки. Их коэф-
фициент полезного действия со-

ставляет сто процентов. Произво-
дительность — до ста тысяч кубо-
метров воздуха в час.

Струйно-пенный скруббер раз-

работан Ереванским научно-ис-

следовательским институтом гор-

но-металлургической промышлен-
ности. (Пресс-центр ВДНХ

СССР— ТАСС).

В ИНТЕРЕСАХ ПРОИЗВОДСТВА
В последний четверг каждого

месяца в научно-технической
библиотеке комбината «Слан-
цы» проводится «День каучно-
технической информации». Ра-
ботники библиотеки Г. П. Неча-
ева и В. А. Капитонова тща-

тельно готовятся к этому важ-

ному мероприятию. В течение

всего месяца они подбирают
гновь поступившую техниче-

скую и информационную лите-

ратуру, оформляют стенды и

тематические подборки. В биб-
лиотеке проводятся консульта-

ции, совещания технических

информаторов.

В ноябре также проведен
«День научно-технической ин-

формации». Технические ин-

форматоры технологических

цехов ознакомились с составле-

нием годового отчета и перс-

пективным планированием тех-

нической информации нй вто-

рой год девятой пятилетки. В
библиотеке для общего обозре-
ния было представлено свыше

50 наименований новейшей
технической литературы. Затем
технические информаторы про-

смотрели библиотечные фонды.
После просмотра в библиотеку
поступило 29 заявок на новинки

технической литературы и 5

заявок на техническую доку?-

ментацию.

Большим спросом среди хи-

миков пользуются новинки тех-',
нической литературы: «Газопе-;
рерабатывающие заводы», «За-
щита от коррозии строительных

конструкций», «Правила техни-

ческой эксплуатации металли-

ческих резервуаров», «Планиро-
вание социального развития

коллектива предприятия» и

многие другие. В числе актив-

ных читателей следует назвать

М. Т. Зеленкову, А. И. Шульма-
на, В. Н. Михайлова, М. В.
Ланганс, Г. И. Белову, Б. М.
Санганаева, Л. И. Ивасенко и

других специалистов предприя-

тия, которые многое делают по

пропаганде и внедрению пере-

дового опыта, заимствованного
из технической литературы. I

Благодаря широкой пропаган-

де научно-технической и инфор-
мационной литературы в теку-

щем году в цехах предприятия

внедрено 18 ценных новшеств,

направленных на повышение

оффективности производства.

Г. МИХАЙЛОВ, 
руководитель группы техничен

ской информации комбинат*
«Сланцы».



В МИРЕ

УВЛЕЧЕНИЙ МОЙ " ЛУЧШИИ
Многие ' мои знакомые

мальчики и девочки стара-

ются не пропускать ни одно-

го фильма в кинотеатре или

по телевидению. А я люблю
читать. При чтении ярко

представляю себе все, что

происходит. Рисую обста-
повку, в которой находится

герой, понимаю его чувст-

ва. А в кино не требуется
воображения, преподнесено

готовенькое, только смотри

и слушай. Конечно, проси-

деть в кино два часа на-

много легче, чем за книгой.

Зато от книги получаешь

больше удовольствия.

Больше всего мне нра-

вится приключенческая ли-

тература и фантастика.

Вот, к примеру, повесть

Майн Рида «Затерянные в

океане». Судно «Пандора»
потерпело кораблекрушение.
В одних и тех же условиях

оказались юнга Вильяме,
честный матрос Бен Брас и

группа недисциплинирован-

ных матросов. Первые по-

строили плот, наловили ры-
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Толя хочет был. ученым.

Космонавтом, астрономом.

Только «тройки» к этой цели

Тянут Толю еле-еле.

3 А Г А

СЛЕТ КРАСНЫХ
СЛЕДОПЫТОВ
25 ноября во Дворце

культуры СПК «Сланцы»
состоялся районный слет

красных следопытов, по-

священный памяти нашего

земляка, Героя Советского
Союза Михаила Дмитриеви-
ча Баранова.

Пионеры из дружины

имени Баранова в литера-
турно-музыкальной компо-

зиции рассказали о жизни

и боевых подвигах летчика-

героя.

На слете выступил быв-
ший комиссар девятой пар-

тизанской бригады А. В.
Еюров.

Председатель оргкомите-

та по созданию краеведче-

ского музея М. Г. Малышева
рассказала делегатам слета

о задачах отрядов красных
следопытов по созданию

районного музея.

Делегаты слета приняли

обращение ко всем пионе-

рам и школьникам района.

ПРИШЛА
ЗИМА

Я утром глянула

в окно.

Как изменилось вдруг

оно!

Мороз, не трогая иглу,

Узоры вышил по стеклу,

Под снег упрятал

он кусты,

Украсил инеем мосты.

И радостно, в грустно

мне.

Что все сегодня

в серебре.
Покрылись реки

тонким льдом.

Сверкает солнце
за окном.

И царство снежное
кругом

Пылает радужным
огнем.

Таня ЖЕЛЕЗКО.
7 сБ» класс,
школа № 12.

Есть диковинка на свете.

Ходит в клетчатом

жилете,

А жилет тот не простой;
Не проткнешь его иглой.
Не порвется никогда,

Не промочит и вода.
*. * *

Надеваю шлеи

стальной —

дни
Боевой помощник май.

С остроносою иглой

Он вступает смело в бей.
* * *

Пусть название ее

С возрастом меняется,

Но вредителем она

Все же называется.

бы. Благодаря дружбе, на-

стойчивости спаслись. Дру-
гие же перессорились и...

погибли.

Мне очень нравятся так-

же произведения Марка Тве-
на, Жюль Верна, Беляева.
Их книги учат честности,

справедливости, сообрази-
тельности, дисциплине и

выдержке. Книга — это на-

стоящий друг.

Костя ГОЛЬДВИРТ,
ученик пятого класса

школы № 9.

А КАК
У В А С?

В нашем отряде всю ра-

боту возглавляют девочки.

Даже когда проводились

выборы командиров для во-

енной игры «Зарница»,
мальчики остались в сторо-

не. «Пусть будут девочки»,

— единодушно отказались

они* 'Теперь нам одним при-

ходится «воевать». -

И всегда так. Если дашь

им какое-нибудь поручение,

то до тех пор сваливают

друг на друга, пока не вы-

ручат девочки.

А как у вас? Дорогие ре-

бята, посоветуйте нам, что

можно сделать, чтобы все

мальчики в отряде стали

боевыми пионерами.

Девочки в «В» класса

школы № 3.

В черных фраках
и манишках

В море прыгают

парнишки:
Рыбу ловят на обед—
Ведь у них столовых

нет.

В. ЩИПУНОВА.
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ГОТОВЬТЕСЬ К ЮБИЛЕЮ ГОРЯЧО, УВЛЕЧЕННО!

первый во всем
Пионер — это значит

первый в труде, в учебе, в

жи:ни. С 1922 года пио-

неры встали рядом со свои-

ми старшими товарищами,

чтобы защищать и укреп-

лять молодую республику.
С тех пор прошло почти

полвека. Много славных

дел на счету юных ленин-

цев.

Одна из главных задач

сейчас — изучение исто-

рии Всесоюзной пионер-

ской организации имени

В. И. Ленина. В нашей шко-

ле создан лекторий «Год
за годом» по изучению пио-

нерской организации. Пио-
неры старших классов про-

водят беседы о юных геро-

ях, о Красном знамени, о

первых вожатых города.
Лариса НОВИКОВА,

отрядная вожатая,

школа № 3.

ЗНАНИЯ ПРИГОДЯТСЯ
Весело и интересно про-

шел в нашем классе сбор
на тему «Знания нужны,

как винтовка в бою».
После общешкольной ра-

диолинейки у нас была
встреча с заведующим про-

мышленным отделом газеты

«Знамя труда» И. В. Сте-
пановым. Много интересно-

го рассказал нам Иван Ва-
сильевич о том, как ему и

и его товарищам приго-

дились знания в жизни, в

БУДЕТ ДВОРЕЦ
ПА ЧУКОТКЕ!

Операция «Чукотка» вы-
полнена полностью и ус-

пешно! Г ородской пионер-

ский штаб, подведя итоги

участия пионерских дру-

жин района в операции
«Чукотка», отмечает, что

все пионеры, отряды, дру-
жины внесли свой вклад в

строительство Дворца пио-

неров для детей Крайнего
Севера. В результате на

счет 70008 перечислено

1.506 рублей, полученных от

сбора металлолома. Лучше
всех потрудились пионеры

школ Загрйвской, девятой,
второй, четвертой. Ребятами
1, 5. 7, 8, 11-й школ пере-

числено по 100 рублей.

Маршрут „Зарница
В марше «Всегда готов»

в нашей дружине он счита-

ется основным. Военно-
спортивная игра будет про-

ведена в феврале, а пионе-

ры уже с огоньком готовят-

ся по этому направлению.

В пионерских отрядах

формируются батальоны, от-

деления, идет распределе-

ние юнармейских специаль-

ностей, организуется обуче-
ние юнармейцев. В дружи-

не по этому маршруту будет
проведен смотр песни и

строя. Пионеры помогут,

провести для октябрят дру-

жины парад октябрятскнх
войск под флагом ^альчи-
ша-Кибальчиша.

Наша задача — добиться.

чтобы каждый пионер сдал

нормативы на значки ГТО
и БГТО.

Люда КОВАЛЕВА,
председатель совета

дружины имени Ю. А.
Гагарина.

годы Великой Отечествен-
ной войны. Из его расска-

за мы много взяли для се-

бя, а главное, поняли^..чю

каждый предмет, изучае-

мый в Школе, потом обяза-
тельно пригодится в жиз-

ни. И мы хотим еще раз

поблагодарить Ивана Ва-
сильевича Степанова за

интересный и полезный
рассказ.

Остальную часть сбора

мы провели в лесу у кост-

ра. Пели песни, пекли кар-

тошку, играли в интерес-

ные игры.

Сбор у нас прошел инте-

ресно, и ребята еще долго

будут вспоминать его.

Ира САСКО.
7 «Б» класс, школа № 3.

МОЕ ПОРУЧЕНИЕ
Мне нравится работа, ко-

торую поручил совет отря.-^

-да. Я — вожатая в шестой
звездочке. Очень люблю
своих октябрят. Много с

ними играю, бываем на экс-

курсиях, показываю город,

гуляем по лесу. В библиотеке
вместе прочитали книжку,

выучили песню и скоро при-

мем участие в концерте в

детском саду.

У нас в звездочке про-

шли викторины, смотры.

конкурсы. И в соревновании

по общественной работе
мы по праву оказались впе-

реди.

Когда моих октября г

спрашивают, как они про-

водят время, те в один го-

лос отвечают: «Весело, ин-

тересно!». Это мне приятно

слышать.

Таня ФЕДОРОВА,
вожатая из 5 «В» клас-

са, школа № 3.

■щшш

Редколлегия стенной газеты 6 «Б» класса школы № 5
аа выпуском очередного номера. Фото Ю. Власова.



МЫ БЫЛИ В
Нынешним летом ученики выпускных классов школы №5 на зара-

ботанные ими деньги совершили поездку на родину молодогвардей-
цев. Сегодня мы печатаем их воспоминания об этом.

дели Софийский собор, могилу
Державина. Были в г. Орле, в
Спасском-Лутовинове посетили

музей И. С. Тургенева, в Ясной
Поляне — музей Л. Н. Толстого.

И вот мы в Краснодоне, на ро-
дине молодогвардейцев. Приехали
в школу № 4, где учились Сергей
Тюленин и Любовь Шевцова. Нас
поместили в класс, где училась

Любовь Шевцова.

ГАЛЯ ПЕТРОВА: Много тру-
да мы вложили в эту поездку.
Работали на кирпичном заводе у
своих шефов, собирали металло-
лом. Было трудно совмещать уро-
ки и работу, но нам очень хоте-
лось, попасть на родину молодо-

гвардейцев.
Когда мы на автобусе тронулись

в путь, было чудесное утро. В
первый же день увидели г. Пуш-
кин, Тосно, Любань и выехали на
магистраль, по которой когда-то
Ррдищев ехал из Петербурга в
Москву. Заезжали в Новгород, ви-

х-х

В Краснодоне на площади мо-
лодогвардейцев неподалеку от
музея стоит памятник в их честь.
А' немного дальше — гранитное
изображение «Скорбящей матери».

Там горит вечный огонь. Всегда
цветы.

В 60 километрах от г. Красно-
дона в г. Ровеньки находится му-
зей молодогвардейцев. Народу
там было очень много. Мы едва до-
ждались очереди. Вошли... и за-
мерли. Это было потрясающее

зрелище.

Эту поездку я не забуду нико-
гда.

ОЛЯ АНДРЕЕВА; Два года мы
готовились к поездке в Красно-
дсн. И вот едем в город, где жили
молодогвардейцы. 15 июня мы
пришли к школе к семи часам. На-
ступило отправление, наши мамы
прослезились.

1,0 Краснодона ехали три дня.
музее молодогвардейцев нам

рассказывали о их жизни, дея-
тельности и о последних часах

жизни.

Были мы в камере, где пытали
Олега Кошевого и других молодо-
гвардейцев. Цепи, железные
[.рутья и другие орудия пыток. Де-
вушек, у которых были косы, под-
вешивали за них к потолку, косы
не выдерживали и обрывались...

Сырое темное помещение, где
окна залеплены грязью, и солнце
сюда почти не проникает. На сте-
нах нацарапаны или написаны

кровью надписи. •

Потом нам показали камеру, где

провел последние часы Олег Коше-
вой. Он сначала был в общей ка-
мере, а за день до казни его пере-
вели в одиночную, где стояла

лишь одна скамейка, здесь было
много воды, бегали мыши и кры-
сы. Когда экскурсовод рассказы-

вала о пытках, меня била дрожь...

ГАЛЯ НОВИКОВА: Эти кани-
кулы запомнятся нам на долгие
годы. Сразу после выпускного
бала наш класс отправился в де-
сятидневную поездку на Украину.
Цель поездки — побывать в горо-
де Краснодоне, встретиться с ро-
дителями и друзьями молодо-

гвардейцев, посетить все места,
связанные с их именами.

За три дня пребывания в Крас-
нодоне мы побывали в музеях, в
школах, где учились молодогвар-
дейцы, осмотрели все памятники
города, все те места, куда прихо-

дят краснодонцы.

Как сейчас помню всех родите-
лей, с которыми мы беседовали...

НАТАША ТИМОФЕЕВА: Все
то, что мы видели в Краснодоне,
нельзя вспоминать без любви и
гордости за наших мужественных
героев-молодогвардейцев. Перед
их родителями хотелось просто
преклонить колени за то, что они
вырастили таких сыновей и доче-
рей.

Их знают во всем мире. Ежегод-
но в Краснодон приезжают тыся-
чи туристов. Все напоминает о
жизни молодогвардейцев; дома,

сады, улицы, по которым они хо-
дили и совершали свои бессмерт-
ные подвиги.

В Краснодоне есть хороший
музей, в котором собраны экспо-
неты о жизни и деятельности ком-
сомольцев. Экскурсоводы проник-

новенно, с чувством рассказывают

о их делах.

В Ровеньках здание музея со-

хранилось таким, каким оно было
во время войны. Вокруг него про-

тянута колючая проволока, на ок-
нах решетки^ заляпанные изве-
стью. Здесь собраны орудия пы-
ток, которыми пытали молодо-

* —

гвардейцев. Сохранена камера, в

которой сидели Олег Кошевой,
Люба Шевцова и другие молодо-

гвардейцы.

Со страхом входишь в темную,

сырую камеру. На маленьких

окошках решетки, с потолка сви-

сает паутина, в углу глухо капает

вода. В камере холодно, неприят-

ный запах. Такое ощущение;' что,

кажется, сейчас раздастся стон за-

мученного молодогвардейца.

В камере тишина. Но вдруг раз-

дается музыка. Украинская' жен-

щина поет песню смерти. Голос ее

дрожит, иногда прерывается глу-

хими рыданиями. Просто невоз-

можно стоять спокойно. Колени и

руки дрожат, к горлу подкатыва-

ется комок слез. Повсюду слышат-

ся всхлипывания. Даже у лальчи-

шек, которых, кажется, ничего не

трогает, блестят глаза...

Такое не забывается. Эти впе-

чатления, память о молодогвардей-
цах мы пронесем через всю жизнь.

На снимках: слева — памятник

молодогвардейцам, вверху — дом,

где жил Олег Кошевой, и барель-
ефы героев на нем.

Фото Коли ХРУСТАЛ ЕВА,
8 «А» класс школы № 5.

КРАЙ НАШ
СЛАНЦЕВСКПП
Всегда интересно и приятно

узнать что-либо о родном крае. А
наш район богат историей и за-

служивает тщательного изучения.

С этой целью наш класс недавно

совершил экскурсию во главе с

ветераном Сланцев Н. Д. Симчен-
ковым. У нас в городе есть свя-

щенные места. Побывав на них,

мы услышали рассказы о делах

людей, которые покоятся под мра-

морными плитами памятников.

Потом проехали по району. По-
бывали в Медвежке на месте гибе-
ли отважного экипажа самолета

под командованием лейтенанта
Шевлягина, в Новоселье — на

могиле командира партизанского

отряда тов. Сергеева. Посмотрели
также памятники в деревне Ду-
бок и в деревне Хрель.

Несколькими днями позднее Ни-
колай Денисович устроил нам

встречу с бывшим секретарем

Рудничного комитета комсомола

Павлом Владимировичем Москов-
ским и с бывшим комсоргом шах-

ты имени С. М. Кирова, ныне

почетным гражданином нашего

города Николаем Ивановичем Еф-
ремовым.

Люба МИХАЙЛОВА,
ученица 8 «В» класса

школы №. 5.

Н А В С Т Р Е ЧУ
50-ЛЕТИЮ СССР

В декабре будущего года наро-

ды нашей многонациональной Ро-
дины будут праздновать 50-летие
создания Союза Советских Социа-
листических Республик. В школах,

библиотеках, клубах и Домах
культуры сейчас готовятся вы-

ставки, проводятся читательские

конференции, посвященные пред-

стоящему юбилею нашего госу-

дарства.

В районной библиотеке недавно

состоялась интересная читатель-

ОБСУЖДАЕМ ПОВЕСТЬ В. БЫКОВА
екая конференция по повести бе-
лорусского писателя , Василя Бы-
кова «Сотников».

Повесть «Сотников» напечатана

в № 5 журнала «Новый мир» за

1970 гбд. Названа она по имени

настоящего героя, дух которого не

могли сломить ни пытки, ни страх

смерти.

Конференцию по этой повести

проводили с учениками 9-х клас-

сов средней школы Мг 1. Ребята
ввшшельно прочитали книгу н

тщательно подготовились к вы-

ступлениям.

О биографии автора и его твор-

честве рассказала Галя Накулина.
Об идейном значении повести, о

нравственных проблемах, которые

ставит в ней автор, говорила Таня
Давыдова. Сергей Афанасьев ста-

вил перед собой вопрос: «Какие
черты в характере главного героя

повести Сотникова должны быть
присущи каждому советскому вои-

ну в гражданину». О раздвоенно-

сти личности Рыбака рассказала

Людмила Шурпенко. •

И еще многие ребята говорили

об этой полюбившейся им црвести

Василя Быкова.

Вела конференцию учительница

литературы Галина Васильевна
Фурова. Она подвела итоги, сдела-

ла, небольшие добавления к вы-

ступлениям ребят.

Л. ШАРЫПИНА,
зав. читальным залом.

ОБРАЩЕНИЕ
ДЕЛЕГАТОВ РАЙОННОГО СЛЕТА

КРАСНЫХ СЛЕДОПЫТОВ

Всем! Всем! Всем' Каждо-
му пионерскому звену, отря-

ду, дружине, каждому пио-

неру и школьнику!
Ударное дело сланцевской

пионерии — создание район-

ного краеведческого музея.

Давайте активно включимся

в сбор материалов по задан-

ным темам. Изучим прошлое

и настоящее нашего края,

заглянем в будущее.

Больше отрядов красных

следопытов! Это необходимо
для розыска забытых фактов
и событий, для восстановле-

ния их. Еще много безымян-
ных героев гражданской и

Великой Отечественной
войн предстоит нам разыс-

кать.

Больших удач вам и инте-

ресных поисков'

ШЕФСТВО над сельской
школой —главная забота

городских пионерских дру-

жин. "И нужно это наладить

так, чтобы все делалось не по

обязанности, а завязалась

настоящая дружба.
В таких отношениях мы

хотим быть с Черновской
восьмилетней школой. Не-
давно наш отряд побывал' у

них. ' Очень хотелось понра-

виться гостеприимным хо-

зяевам.

Знакомство проходило в

В ГОСТИ НА СЕЛО
клубе. Своим друзьям мы по-

казали фрагмента из сцена-

рия вечера: «Люби, цепи и

знай русский язык». Расска-
зали, как у нас в школе про-

ходила декада По русскому

и литературе. Это им понра-

вилось, просили помощи в

проведении" МКо'йГж'е меро-

приятия у них.

Потом черновские ребята
показали нам свою школу,

гордостью которой является

музей (ему уже три года).
Экскурсовод рассказал об
освобождении этих мест от

фашистских захватчиков, о

генерале Говорове.
Эта поездка станет нача-

лом большой дружбы.
Люба ВАЛЬКОВА,

председатель совета отряда

имени Ю. Гагарина школы

М 8.


